
Bureau Paroissial 
285, rue Danis, 

Salaberry-de-Valleyfield,  
Qc, J6S 1L8 

secretaire@paroissebellerive.org 

Heures d’ouverture : 
Lundi au jeudi : 

10h00 à 12h00 et  
13h00 à 16h00 

Vendredi : fermé 
 

 

 20 juillet 2025 
 

16ème dimanche du temps ordinaire - C 
    Paroisse Immaculée-Conception de Bellerive 

 
MESSES : SAMEDI 16h30 - DIMANCHE 10h30 

 
 
 
 
 
 

TÉLÉPHONE : 450-373-3644 
 EN SERVICE POUR LA PAROISSE:  

 

  
Nos services 

Baptême, pardon, communion, confirmation, mariage, onction des 
malades et funérailles  

  
 
 

   

 
  
 

 
 

 

 
 

 

Dr Gilles E. Lefebvre 
 
 

  
 

  

  
 

Espace disponible pour 
vous afficher ! 

 

 

 

 
 
 
 
 
 

 

 

 
  

 
 
 

 
 

Samedi 
19 juillet 

16h30 
 

 
 

Stephan Viau / SSJB 
Brigitte Gagnier / SSJB 

Marguerite Laberge / SSJB 
Francine Rhéaume-Leduc / Off. aux funérailles 

 
 

 

Dimanche 
20 juillet 

10h30 
 

 
Claude Chassé / Claudette et sa famille 

Denise Leduc / Fernand Leroux 
Lucille Beaupré / SSJB 
René Dandurand / SSJB 
Nicole Demers / SSJB 

 
 

Samedi 
26 juillet 

16h30 
 

 
 

Francine Rhéaume-Leduc / Off. aux funérailles 
 

 

 

Dimanche 
27 juillet 

10h30 
 

 
Francine Rhéaume-Leduc / Off. aux funérailles 

Marie-Marthe Blanchet / Off. aux funérailles 
Lise Noël / Off. aux funérailles 

 
 

La lampe du sanctuaire : 
 

Offerte par la paroisse 
 
 

 
Quêtes : 5-6 juillet: 368.20$ 

 
                 Lampions : 69.40$   

  
                                  Prions :  23.35 

 

Administrateur paroissial 
Père Delphin Vigan 

 

Agente de pastorale : 
Nathalie Lemaire 

 

Secrétaire : 
Patrick Lavoie 

 

Comptabilité : 
Christiane Lécuyer 

Président de fabrique: 
Louis Batcho 

 

Marguilliers : 
Félix Fini, (vice-président) 

Guy Lécuyer 
Richard Lambert 

Gisèle Sébon 
Rock Pockja 

 

mailto:ic.bellerive@bellnet.ca


  

L'ÉVANGILE D'AUJOURD'HUI DIT... 
 
Que Marthe prépare le 
repas pendant que Marie 
est aux pieds de Jésus et 
l'écoute. 
 
Marthe et Marie 
présentent deux attitudes 
bien différentes pour 
accueillir Jésus. Toutes 
deux adorent Jésus, mais 
pendant que MARTHE s'affaire à préparer un bon repas et à se faire 
une réputation de Femme cordon-bleu incomparable, MARIE est tout 
attention à JÉSUS et à tout ce qu'IL dit... 
 
L'ÉVANGILE D'AUJOURD'HUI NOUS DIT... ME DIT... 
 
Que nous oublions souvent l'ESSENTIEL. 
 
Tout en sachant que les soucis abondent dans toute vie, Jésus 
n'aime pas que nous leur laissions prendre trop de place. C'est 
douter de Dieu, se moquer du NOTRE PÈRE qui est la prière du non 
souci, de la liberté de coeur. Nous devrions n'avoir qu'un seul souci 
de coeur doublé d'une immense confiance : QUE SON RÈGNE 
VIENNE avec la certitude qu'IL NOUS DONNERA CE QU'IL NOUS 
FAUT AUJOURD'HUI.  
 
Dans Mathieu, au chapitre 6, Jésus fait la guerre à nos mauvaises 
habitudes de nous inquiéter, afin de nous permettre une liberté totale. 
Il semble impossible de fréquenter Jésus si nous ne surveillons pas 
constamment notre liberté de coeur. Nous avons à l'écouter ou le 
servir, mais dans un même rejet obstiné de soucis. Ici, Jésus veut 
nous dire qu'il n'est jamais bon de se trop préoccuper... On devient 
alors grognon, esclave de son agitation et vite jaloux des gens qui 
semblent ne rien faire. On voulait rendre heureux et on crée un climat 
survolté, désagréable... 
 
L'ÉVANGILE NOUS DEMANDE... ME DEMANDE... 
 
De se donner plus de temps pour ÉCOUTER la Parole de Dieu. 
 
Que de fois nous oublions l'ESSENTIEL que Jésus nous rappelle 
aujourd'hui ! Essayons de nous préciser un temps spécial pour faire 
la paix en nous dans notre coin de PRIÈRE et pour écouter Jésus 
qui veut nous parler d'AMOUR dans son ÉVANGILE... 
 
L'ÉVANGILE D'AUJOURD'HUI DIT... 
 
Que Jésus affirme que MARIE a choisi la meilleure part. 
 
Sur la remarque de MARTHE qui se plaint de l'inactivité apparente 
de MARIE, Jésus fait comprendre qu'IL préfère le cœur qui se tient à 

son écoute à l'activisme nerveux qui se trouble et s'inquiète en 
oubliant L'ESSENTIEL. MARIE adore, contemple et écoute Celui 
qu'elle aime... Elle a choisi la meilleure part. 
 
L'ÉVANGILE D'AUJOURD'HUI NOUS DIT... ME DIT... 
 
Que nous sommes plus souvent MARTHE que MARIE... 
 
La vie moderne préconise l'activité à outrance et comme MARTHE, 
nous nous agitons à l'excès d'une agitation qui entraîne une certaine 
crispation qui nous replie sur nous-mêmes. Tant de fois Jésus nous 
demande de jeter nos soucis en Dieu qui nourrit les petits oiseaux et 
revêt somptueusement les lis des champs... Jésus ne reproche pas 
à MARTHE de se donner de la peine pour LE recevoir, mais 
l'énervement et l'excès d'agitation qui lui font oublier l'ESSENTIEL. 
 
ÉCOUTER LA PAROLE DE DIEU, premier devoir de l'homme, du 
chrétien. Celui qui n'en a pas le temps bâtit sur le sable. Mais l'écoute 
de la PAROLE nous installe sur une terre qui porte du fruit, un fruit 
qui demeure... La gloire de MARIE, la Mère de Jésus, ne fut pas 
d'avoir été choisie pour être la Mère d'un Dieu fait homme, mais ce 
fut de GARDER LA PAROLE DE DIEU EN SON COEUR ET DE LA 
METTRE EN PRATIQUE. (Lc 11, 27-28) 
 
L'ÉVANGILE NOUS 
DEMANDE... ME DEMANDE... 
 
De chercher devant Dieu 
quelles sont nos priorités. 
 
Quel est notre goût pour la 
PAROLE de Dieu ? Quel temps 
consacrons-nous à l'écoute du 
Seigneur dans sa PAROLE ? 
Avec toutes les facilités 
modernes, il y a moyen d'être à 
la fois MARTHE et MARIE : 
accomplir son devoir d'état en 
gardant la PAROLE en son 
coeur... peut-être aussi en 
l'écoutant grâce à un 
magnétophone... 

 
https://www.cursillos.ca/formation/evangile/Annee_C/C43-Dim16.htm 

 
 

Bienvenue dans la famille du Seigneur !! 
 

     Oscar Mayikou 
 

                      Baptisé ici à la paroisse  
            Immaculée-Conception 

     ce 13 juillet 2025 
 

Une prière pour la paix  
 

Père tout Amour, lent à la colère et plein de tendresse, nous te 
prions pour la paix dans le monde. 

Vois les menaces de guerre et de vengeance qui sévissent 
présentement et qui mettent en danger la paix et le bonheur de tes 

enfants, ici et là sur notre terre. 
 

Touche le cœur des dirigeants politiques 
et inspire-leur les bons mouvements qui leur fassent découvrir des 

chemins plus humains et plus conformes à tes désirs. 
Et toi, Jésus, Prince de la Paix, guide les pas de nos décideurs. Mets 
dans leurs cœurs tes propres sentiments et rends-les plus ouverts à 

la paix, dans le sens de ton message d'amour et de la Bonne 
Nouvelle que tu es venu apporter au monde. 

 
Esprit Saint, Souffle de vie, change nos cœurs et inspire à tous nos 

chefs les voies pacifiques de l'entente et de la rencontre. 
Marie, Reine de la Paix, nous comptons sur ton aide maternelle pour 

que la fraternité internationale soit plus grande et plus forte et 
produise des fruits d'amitié et de paix. 

 
 

 Amen.  Raymond Barbe, s.c 
. 

 
Qui est Sainte Marie-Madeleine ? 

 
Femme pécheresse convertie par le Christ,  
Élevée par la grâce du Christ ressuscité, 
devenue l’apôtre des apôtres. 
 
Dès les premiers siècles, chrétiens, 
pénitents, saints, rois, papes, viennent 
accomplir leur pèlerinage à la grotte de la 
Sainte-Baume auprès de sainte Marie-
Madeleine. Cette femme entre dans 
l’évangile par une conversion radicale, en 
allant essuyer les pieds du Christ de ses 
cheveux et de ses larmes au cours d’un repas. Délivrée de 7 démons, elle devient 
avec les douze et quelques autres femmes, disciple du Christ. À sa prière et à celle 
de sa sœur Marthe, Jésus ressuscitera leur frère Lazare, mort depuis 4 jours. Elle 
est l’un des rares disciples à se tenir au pied de la croix. Au matin de Pâques, 
sainte Marie-Madeleine reconnaît dans le jardinier le Christ ressuscité. Il lui 
demande d’annoncer à ses apôtres qu’Il est ressuscité, ce qui a valu à sainte 
Marie-Madeleine le titre d’Apôtre des apôtres. 
 
Selon la tradition, peu de temps après, Marie-Madeleine embarque avec tout un 
groupe de chrétiens (dont son frère Lazare et sa sœur Marthe) pour l’occident. Ils 
arrivent aux Saintes-Maries-de-la-Mer. Marie-Madeleine accompagne Lazare à 
Marseille. Elle continue son chemin en suivant le cours de l’Huveaune et vient 
s’établir à la Sainte-Baume pour y passer les trente dernières années de sa vie, 
entre pénitence et contemplation. 
 
Les pèlerins qui viennent encore aujourd’hui à la Grotte seront surpris par la 
présence inestimable de la sainte qui conduit tous ceux qui s’y disposent au Christ. 
Nous vous proposons de vivre avec Marie-Madeleine un itinéraire spirituel, en 
suivant sa vie pas à pas : par sa conversion, par son expérience de la miséricorde 
de Dieu, par son annonce de l’Évangile et sa prière, elle nous montre le chemin du 
« disciple-missionnaire » que le pape François nous appelle si instamment à 
parcourir. 

https://www.saintebaume.org/sainte-marie-madeleine/ 

https://www.cursillos.ca/formation/evangile/Annee_C/C43-Dim16.htm

